

Socavón reapareció tras remezón del 2015

●●● Un enorme socavón volvió a generarse en el sector de Peñuelas, en Coquimbo, el que ya se había abierto en plena calle y veredas en el terremoto de septiembre del 2015. En aquella oportunidad el daño fue reparado, sin embargo el sismo del sábado pasado lo hizo reaparecer, dañando varias cuadras a la redonda e incluso viviendas, cuyos muros cayeron por el movimiento de tierra.

Personal de vialidad trabajaba hasta el cierre para restituir los servicios sanitarios, ya que resultaron dañados en la zona.



mo. El edil sostuvo que producto del movimiento telúrico tenían "174 heridos, 53 albergados, 12 viviendas con daño irreversible, 21 viviendas no habitables y 9 con daño menor. En total, son 50 mil las personas afectadas".

La Intendente de la Región de Coquimbo, Lucía Pinto, fijó en 40 las viviendas dañadas en Coquimbo (4), Ovalle (6) y 30 en el casco histórico de La Serena, incluida la Catedral.

Agregó que a causa del temblor se produjeron roda-

dos de rocas que mantenían algunos problemas en la Ruta 5 y en caminos secundarios. La Compañía General de Electricidad (CGE) informó que hasta las 4 de la tarde, 5.971 clientes permanecían sin suministro eléctrico en la región.

CIFRA

60

RÉPLICAS del sismo en Coquimbo registró la Onemi hasta la tarde de ayer.

174

HERIDOS hasta el momento contabiliza el alcalde de Coquimbo, Marcelo Pereira.

40

VIVIENDAS dañadas acumula la región según la Intendente, Lucía Pinto.



El SHOA determina si hay condiciones para un tsunami, tras lo cual la ONEMI espera 15 minutos para posteriormente cancelar.

Expertos explican la evacuación que se descartó a los minutos

La medida se tomó para que la población ganara minutos en caso de ser necesario un escape hacia los cerros.

Tras el fuerte sismo registrado en la Región de Coquimbo, las críticas no tardaron en llegar luego que la Onemi tirara "pa' colina" con la evacuación que había determinado casi al instante de ocurrido el movimiento de emergencia hace 3 años, y en el que destaca que cuando un sismo tiene intensidad de VIII o superior en escala de Mercalli, como fue en este caso, se debe evacuar de inmediato hacia los cerros.

"Cuando el SHOA determina que este no reúne las condiciones nosotros esperamos 15 minutos más para posteriormente cancelar la evacuación. Hay que destacar la autoeva-

cuación de la población por saber que se encuentra en zona de riesgos de tsunamis", explicó el director de la Onemi, Ricardo Toro.

Este sismo se habría originado por energía que no alcanzó a ser liberada en el terremoto y tsunami de 8,4 en la misma zona ocurrido en septiembre del 2015. "Probablemente está conectado con el terremoto de 2015, ya que se trataría de energía que no se liberó en esa oportunidad. La incertidumbre viene ahora en saber si se trata de un hecho aislado o se trata del inicio de algo más grande", contó el geógrafo Marcelo Lagos.

En tanto, el director del Centro de Sismología Nacional, Sergio Barrientos, indicó que "lo más seguro es que las réplicas sigan por más tiempo". Aclaró que el remezón no sería una réplica del terremoto de 2015, y sería más bien un nuevo punto de ruptura cercano a Andacollo.



MARCELO LAGOS
Geógrafo de la UC.

"Probablemente está conectado con el terremoto de 2015, ya que se trataría de energía que no se liberó en esa oportunidad".



SERGIO BARRIENTOS
Director CSN.

"Lo más seguro es que las réplicas sigan por más tiempo, aunque muchas de ellas se perciban de forma instrumental".

"Mientras evacuaba la gente me pedía selfies. Fue freak"

La actriz Loreto Aravena se encontraba sobre el escenario en La Serena cuando tembló.

En plena obra y cuando faltaban cuatro escenas para el final de "Piratas del Caribe. El Musical", la actriz Loreto Aravena tuvo que saltar del escenario y salir corriendo a los cerros de La Serena, durante el sismo 6,7 en la Región de Coquimbo. "Fue todo muy freak. Tenía-

mos andamios bien pesados sobre nuestras cabezas que deben soportar las luces y los colgadores que nos sostienen, ya que en varias escenas salimos volando. Al momento del temblor llegaban a los celulares órdenes de evacuar, así que yo y mis compañeros tuvimos que saltar del escenario", recordó Aravena.

"Salimos con lo puesto, yo estaba vestida con mi traje y hasta con un micrófono, pero no tuvimos tiempo

para nada, solo para correr. Mientras evacuábamos la gente se me acercaba y me preguntaba en que terminaba la obra y también me pedían selfies. La calle estaba con hartos escombros y cornisas que caían de los edificios", explicó la actriz de Pacto de Sangre.

La obra de teatro se presentará mañana en su última función, esta vez en Santiago, junto a Juanita Ringeling y otros actores en el Mall Plaza Vespucio.



Aravena tuvo que evacuar con disfraz y un micrófono de la obra "Piratas del Caribe".